



## COMMUNIQUE DE PRESSE

Perpignan, le 12 mars 2025

### Le Département sensibilise les jeunes à l'égalité avec le concours vidéo « Buzzons contre le sexisme ! »

Ce jour, au Palais des Rois de Majorque, Hermeline MALHERBE, Présidente du Département, avec Lola BEUZE, Conseillère Départementale et en qualité de Présidente du jury ont participé à la remise des prix du concours départemental « Buzzons contre le sexisme ! » en présence du jury composée de Barbara WOLMAN cofondatrice du concours et de Mathilda.Education, Brigitte CAMPOS-WALLON, membres du Barreau des Pyrénées-Orientales, Pascaline ROBERT-CLEMENT, déléguée départementale aux droits des femmes de la Préfecture, Marie BERNEDE, de l'APEX, de Caroline MOREL FONTAINE, membre du CIDFF, Jean Loup THEVENOT, Président LGBTQ+ 66, et Karine CHAUVET TEULIERE, membre de France Victimes 66.

*Hermeline MALHERBE a ouvert cette 13<sup>e</sup> édition en rappelant : « On parle beaucoup d'égalité et beaucoup la défendent au quotidien et pourtant, dans les faits, dans les cours de récréation notamment, on assiste encore trop souvent à des actes sexistes. À ce titre, les réactions très fortes de la droite réactionnaire et de l'extrême droite contre la mise en place des séances d'Evars sont significatives. Les propos tenus par certains élus sont profondément irresponsables. Éduquer au consentement, c'est protéger les jeunes, filles et garçons. Déconstruire les stéréotypes de genre, c'est mettre un coup d'arrêt à la reproduction des inégalités, qui participent et entretiennent ces violences. »*

Le Département accueille et co-organise, depuis 2012, le concours départemental « Buzzons contre le sexisme », destiné aux jeunes de moins de 26 ans, afin de mobiliser et sensibiliser les jeunes Catalan-e-s à l'égalité femme-homme. Cette année, **5 structures de loisirs /établissements scolaires** ont participé au concours et ont présenté leur vidéo :

- ALSH Ria Sirach (2): « *Il est là* » et « *Pitch - Ria en scene : ensemble contre le sexisme* »
- IDEA, Perpignan : « *Entre culture et égalité, un nouveau regard* »
- Collège Sebastien PONS, Perpignan : « *2095 ! : vraiment ?* »
- Service Jeunesse EAJ Saint Matthieu, Perpignan (2) : « *lutte à travers le temps* » « *frise chronologique* »
- ALAE Blaise Pascal, Perpignan, « *Casser les codes* »

Au total, plus d'une cinquantaine d'enfants auront contribué à ce beau projet !



## RÉSULTATS

Cette année, les prix décernés par les membres du jury sont :

- Le prix départemental 2025 : « *2095 ! : vraiment ?* » par le Collège Sebastien PONS à Perpignan
- Le prix coup de cœur du jury 2025 : « *frise chronologique* » par le Service Jeunesse EAJ Saint Matthieu, Perpignan
- Le Prix du Public : « *Entre culture et égalité, un nouveau regard* » par l'IDEA de Perpignan

La sensibilisation à une éducation en faveur de la lutte contre les stéréotypes sexistes et les inégalités de genre dès le plus jeune âge est une priorité du Département. C'est pourquoi il soutient ce concours vidéo et l'organise chaque année à l'échelle départementale en partenariat avec Matilda.Education, les structures Jeunesse et les associations Égalité des Pyrénées-Orientales, ainsi qu'avec l'Éducation Nationale.

18<sup>e</sup> EDITION  
7 > 21  
MARS  
2025

PROGRAMME  
**SEMAINES  
DES DROITS  
DES FEMMES**

NOUS POUVONS LE FAIRE ! PODEM FER-HO !

LEGAUTE  
des  
femmes  
C'EST TOUTE  
L'UNITE

PYRENEES  
ORIENTALES  
LE DEPARTEMENT



